
Ratsprotokoll vom 04.11.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät

Redeleitung Jonah

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram A Henning
Konermann

A

Simon Boecking A Michelle Heinsch 1/3

Clara Feng E Luka Stausberg A

Hilka Hackling A Mohammad
Taherkhani

1/3

Jonah Theis A Sven Gedamke A

Bastian Lindemann A Vivien Hou 1/3

Benedikt Koß 1/3

Florian Wiesenberger 1/3

Emilie Maerschalck E

Sophie Schüttpelz A

Richard Wacker 1/3 Kafüs:

Yannick Feil 1/3 Fritz Stracke A

Lorenz Michael A Lina Willms A

Gäste Theodor, Justus, Joshi

Protokoll Theodor, Hilka

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Zilvan Mondry ist am 12.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.
Umut Özdemir ist am 26.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.
Jakob Lenke ist am 13.09.2024 von seinem Mandat zurückgetreten.



Jannik Kuch ist am 07.10. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung (aufgrund
von drei Fehlterminen) ausgeschieden.

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache Mehrheit
der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen



● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

TOP6 - Externe Kommunikation wurde vorgeschoben zum ersten TOP

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 28.10.2024 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Mittwochs,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Mittwochs,
gerade KW

19:00 AG Lehre Socialising FSET

Donnerstags 18:15 ESAG Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein



jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:15 Lions Orga/UniCup AG zoom

Einzeltermine

05.11. 10:15 FSVV H06

05.11. 17:30 AG Fachschaftenhaus FSET

12.11. 17:30 - 21:00 Lehre/Gremien
Veranstaltung

Skylounge

13.11 17:45 Spieleabend Humboldthaus

14.11. 16:00 Oettinger
Brauereibesichtigung

Mönchengladbach

16. & 17.11. 10:00 - 17:00 2. Bastelwochenende Seminarraum IENT

15. - 17.11 ESWE

22.11. ab 14:15 TDEI Rogowski-Gebäude

22.11. 18:00 - 22:00 Laternenbasteln IENT, Raum Ft 103

28.11 18:00 - 22:00 Lousberglauf Lousberg

11.12 17:45 Spieleabend Humboldthaus

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena

16.12 JEF

08.01. 17:45 Spieleabend Humboldthaus

03.02. Studieninformationstag

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Berufungskommissionen [Fritz]
- Nachfolge De Docker

- Bald erstes Treffen zur Formulierung der Ausschreibung

Fakultätsrat
Am Dienstag (29.10.) fand der Fakultätsrat statt. Es wurden viele Themen besprochen, weshalb
die Sitzung außergewöhnlich lang war. Die wichtigsten Punkte sind folgende



- Es wurden mehrere Promotionsauflagen verabschiedet und Auflagen ausgesprochen
- Neue Regelungen für Auflagen zur Promotion wurden bestimmt

- Dieser Punkt stieß auf starke Kritik der wissenschaftlichen Mitarbeitenden
- Hier wurde jetzt beschlossen, dass alle einschlägigen Hochschulabschlüsse (auch

FH) ohne Auflagen promovieren können
- Eine Liste für eine Berufungskommission wurde abgestimmt.
- Die neue Gremienbesetzung wurde beschlossen

- Alle, welche sich aufgestellt haben, sind ab jetzt aktiv in den Gremien! Ich hoffe
auf produktive Zusammenarbeit.

- Der Masterstudiengang Battery Engineering wurde verabschiedet, liegt jetzt bei der ASIIN
- Insbesondere viel Zeit ging auf die Harmonisierung der Akkreditierung, dazu:

- Alle Studiengänge werden im Bündel 2027 akkreditiert
- Hierfür sollen bis 2026 neue POs erstellt werden
- Damit dies zeitnah geschieht, werden alsbald EPGs gegründet. Mehr dazu bald

auf Zulip.

Rückfragen:
- Was haben Wimis dagegen?

- Unfaire Aufteilung der Auflagen bisher (Standardvergleich: Azerbaijan vs.
Stanford)

- Mehrere EPGs?
- Ja, eine große und mehrere Untergruppen
- Mehr Studiengänge, mehr Gruppen

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

AG Fachschaftenhaus
Antwort vom MKW auf die kleine Anfrage der FDP liegt vor. Es gibt keinen Informationsgehalt.
Die Informationen sind uns bereits bekannt.

Morgen ist ein Treffen, um die aktuellen Kenntnisse auszutauschen und zu überlegen, wie es in
der Zukunft weitergehen könnte.

- 05.11.; 17:30Uhr in der FSET

ESAG

ESWE [Jonah]
Diese Woche ist letzter Zahltag.
Orga-technisch läuft alles rund :)

- NaBeDi ist gebucht



- Bus geklärt
- Tagesplan steht
- Transporter liegt ein Angebot vor
- Essen geplant
- momentan rechnen wir noch mit einer vollen Erstibesetzung

Für mehr Infos mich gerne ansprechen oder im Notion nachschauen

Nächstes Treffen: 07.11 nach dem Zahl - Timeslot für die Erstis.

AG Lehre [Lina]
Morgen ist ein kurzes Gespräch mit Gemmecke über VLSI und GGI1.
Nächstes Treffen: 06.11., 19Uhr in der FSET

AG-Veranstaltung

Laternenbasteln [Kornelius i.A. Redeleitung]

22.11. 18:00 Uhr im IENT, Ft 103

Bestellungen sind mit 152,15€ von beschlossenen 199€ fertiggestellt. Der Kostenplan vom 28.10.
wurde erfüllt und ist abgeschlossen. Drei Pakete lagern bis zum Bastelabend in der FSET.

Benötigt wird folgendes:

● 2-3 weitere Bastel-Helfer*innen
● Verpflegung (Softdrinks & Snacks) für max. 50€.
● Bollerwagen für Transport von Material (bitte bei KK melden)
● Schlüssel für FSET und IENT am 22.11. (bitte bei KK melden)
●

Antragsbeschreibung Darf Kornelius Kiehne einen Fachschaftsschlüssel erhalten?

Antragsteller:in Kornelius (Gast)

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 1

Ergebnis Kornelius darf einen Fachschaftsschlüssel erhalten.

- IENT ist geklärt



Lousberglauf [Jonah]

Helfer Umfrage

Einmal die Helfer Umfrage
Wenn Ihr beim Basteln oder beim Lousberglauf aushelfen wollt, bitte eintragen.

Churros?

Es kam die Idee auf, Churros anzubieten. Momentan sind diese noch nicht eingeplant.
Ich habe aber mal geschaut und denke, für ca. 50€ sind ca. 100 Portionen machbar.
Wenn sich ein paar Leute finden, die das machen wollen würden (Teig vorbereiten, frittieren und
Fritteuse reinigen), könnte man das auch anbieten.

-> Bräuchten dann auch einen Spritzbeutel. Hat wer sowas und würde den ausleihen?

- Was machen wir mit dem Fett am Ende?
- vllt. etwas gefährlich
- Fällt wahrscheinlich weg, da sich niemand gemeldet hat

Kostenplan

Der Kostenplan steht soweit.

Antragsbeschreibung Wollen wir den Kostenplan für den Lousberglauf so
beschließen?

Antragsteller:in Jonah

Abstimmung Ja Nein Enthaltung



12 0 0

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Antragsbeschreibung Wollen wir für den Lousberglauf bis zu 455€ beschließen?

Antragsteller:in Jonah

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 0

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Nächstes Treffen: Heute nach der Ratssitzung

- Kostenplan bitte in das Ratsprotokoll (als Screenshot etc.)

ELAB [Lina]
Die Tischplatte hat es heute ins ELAB geschafft.
Die liegt bisher einfach auf den Tischen, daher vorsicht, das Ding ist schwer.
Wenn die Kappsäge (siehe letzte Sitzung) da ist, werden die Tischbeine montiert. Wir sind uns
noch nicht ganz einig, wo wir den Tisch hinstellen und was wir mit dem anderen kleinen
Arbeitstisch machen, aber mehr Tisch = mehr gut, deswegen wird da wohl nochmal umgeräumt
werden.

UniCup [i.A. Redeleitung]
Die Spieler fragen, ob sie am Samstag, den 23.11. die Fachschafts-Räumlichkeiten für eine
Spielerparty benutzen dürfen. Es ist keine exklusive Veranstaltung, aber trotzdem als
Spielerparty gedacht. Ich finde es absolut fair, sie in der Fachschaft feiern zu lassen.

Meinungsbild Dürfen die Spieler am 23.11 in der Fachschaft feiern?

Abstimmung Ja Nein Enthaltung



Ergebnis

- Wäre schön, wenn jemand vorbeikommt
- Wer ist verantwortlich?

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

VV [Lina]
Wollen wir einmal die Anträge durchgehen?

Bericht BuFaTa ET [Sven]

Die BuFaTa in Kiel hat stattgefunden.
Kiel ist schön, das Ostufer mit der TF ist gewöhnungsbedürftig

Viele AKs die Protokolle sind im BuFaTa Wiki
Aus den austausch Aks, uns geht es gut. z.B. “Kein” Nachwuchsproblem
Bei Fragen zu bestimmten AKs meldet euch gerne bei mir.

Neue Zivilklausel über 3 AK slots ausgearbeitet

HiWis haben Rechte!
Werkstudenten auch.

Die 98. BuFaTa (SoSe 26) kommt nach Aachen, ich stehe bereits in Kontakt sowohl mit Etis und
anderen Fachschaften, die bereits eine Fachschaftentagung in Aachen ausgerichtet haben und
verschiedenen . Das Team aktuell würde reichen, aber Unterstützung ist gerne gesehen. Es
sind Treffen mit Essen geplant.

- Bauings Fragen
- Altfachschaftler Fragen

Ermutigung zum Telefonischen Austausch zwischen Fachschaften
2 Leute vom KIT wollen zum Unicup und fragen nach Karten

- wahrscheinlich Sonntag (10.11) das erste Treffen
- Sven ist Hauptorga



- vllt. noch Kontakt mit den Bauings, die haben auch sowas abgehalten (letztes Jahr)
- wir sollten zuvor einen dritten Kafü beschließen
- Nur Unicup kann über die Karten entscheiden
- Formulierung für Zivilklausel wird rausgesucht

Die Bundesfachschaftentagung der Elektrotechnik steht für eine friedliche Zukunft. Wir möchten keine
Kooperationen mit Unternehmen aus der Rüstungs- oder Waffenindustrie eingehen und diesen keine
Plattform bieten. Über eventuelle Kooperationen in Zweifels- sowie in Ausnahmefällen entscheidet
der Koordinierungsausschuss.

■ Anmerkung:
■ Definition Zweifels- und Ausnahmefall soll beigefügt werden
■ Ausnahmefall wäre ob ohne dieses Unternehmen die BuFaTa nicht stattfinden

kann (z.B. BMBF Förderung fällt weg)
■ Zweifelsfall wäre ein Unternehmen bei dem nicht klar ist, ob es ein

Rüstungsunternehmen ist oder nicht
-

TOP6 - Externe Kommunikation

Weihnachtskarten
Es kann begonnen werden, Weihnachtskarten zu schreiben, sodass man diese auch rechtzeitig
entsenden kann. Bzw. muss auch noch eine Übersicht erstellt werden, wohin man eine schicken
möchte.

- Jonah, Lorenz, Simon schreiben eine
- bis Anfang Dezember
- an Fachschaften, Uni etc.

KeXe [Joshua]
Findet vorraussichtlich am Mittwoch statt. Die FS 1/1 will heute noch eine Einladungs
rausschicken… mal schauen was wird…

- 06.11., 18:30Uhr
- Joshi und Bastian gucken, ob sie Zeit haben

TOP7 - Pünktchen

Autogramm ESWE [Tim i.A. Redeleitung]
Letztes Jahr war der Söder mit auf ESWE, wir wollen dieses Jahr den Robert mitnehmen dürfen
wir das?



Antragsbeschreibung Darf der Robert Habeck in nem Rahmen mit aufs ESWE

Antragsteller:in Tim Miersch

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

6 3 3

Ergebnis Der Antrag wurde nicht angenommen.

- Lina meinte nicht er soll nen Antrag machen. Er solle eher den Rat als sie fragen.
- Ob die Autogrammkarte verschiedener Politiker mitgenommenen werden darf, ist eine

andere Frage?

Fachschaftsleben [Jonah]
Um für die kommende Ratsperiode zu verhindern, dass das Fachschafts-Socialising außerhalb
der Ratszeiten wieder so zum Erliegen kommt, haben Bastian und ich die Idee, ein abendliches
Kochen zu veranstalten.

Gibts in diesem Rat Interessierte, die uns da helfen würden?

IT Accounts [Richie]
Scheinbar gibt es einen alten Beschluss aus 2015 der es unterbietet It-accounts zu erstellen
deshalb kurz und knapp formal:

Antragsbeschreibung Darf die Admin AG nach eigenem Ermessen ohne Ratsbeschluss
IT-Accounts für Aktive erstellen?

Antragsteller:in Richie

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

AG-Wiki [Simon P.]
Jo, Burger als Lockmittel haben gut funktioniert, wir waren 15-20, bei 10 Leuten die das Doodle
ausgefüllt hatten.Der erste Einkauf hat nicht gereicht, weshalb wir nochmal Buergerpatties
nachgekauft haben. Dann haben die 50 € nicht mehr gereicht. Insgesamt haben wir 65€
ausgegeben, diese würde ich & Luka gerne zurück haben



Ansonsten hat das Wikitreffen gut funktioniert, es sind aber eher speziellere Artikel überarbeitet
worden, über allgemeines wie Fachschaftsdienst müsste noch weiterhin drübergeschaut werden.
Oder auch wie Dinge auf der Website geändert werden.

Antragsbeschreibung Genehmigen wir die Ausgaben in Höhe von bis zu 65€ für das
Wikitreffen

Antragsteller:in Tim Miersch

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

Ratsprotokolle/ VV Protokolle [Simon P.]
Das aktuellste Ratsprotokoll auf der Website ist von Juli, Die VV Protokolle sind nicht in der
Übersicht Fachschaft-> Publikationen-> Protokoll-Archiv zu finden.

Ich bitte eine Person im Rat zu bestimmen, die das bis nächste Woche Montag fixt.
- Problem ist, dass die Webseite kaputt gegangen ist. Theme und co. ist älter,

Irgendwelche Dienste scheinen zu streiken
- VV-Protokolle normalerweise nicht im Protokoll-Archiv sondern in den Beiträgen

Ende der Sitzung um 20:14 Uhr.

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA



Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

BuFaTa <Fachrichtung>
Bundesfachschaftentagung der <Fachrichtung>

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemesterarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)



ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktiven Arbeiten)

GSB
Gleichstellungsbeauftragte

GSK
Gleichstellungskommission

GSP
Gleichstellungsprojekt

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)



PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.



VV
Vollversammlung

W-Besoldung
Die verschiedenen Besoldungsstufen für Professuren, W1 ist dabei eine Juniorprofessur und auf
5 Jahre befristet. Dann gibt es noch die W2 und W3 Besoldung die sind unbefristet (Die meisten
unserer Profs haben eine W3 Stelle)

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


